



RINGKASAN

MOCHAMMAD DADANG HILMAN SULAEMAN. Manajemen Penyediaan Pakan Sapi Pedaging Pada Sistem Integrasi Sawit Sapi Pedaging di PT Sulung Ranch Kalimantan Tengah. *Feed Management Provision of Beef Cattle on The Integration System with Palm Oil at PT Sulung Ranch Kalimantan Tengah*. Dibimbing oleh DUDI FIRMANSYAH.

Pembibitan merupakan salah satu upaya yang dapat dilakukan oleh pemerintah untuk memenuhi kebutuhan daging nasional selain melalui impor. Usaha pembibitan yang ada saat ini masih didominasi oleh peternakan rakyat dan Balai. Usaha pembibitan ini kurang diminati oleh industri-industri sapi yang ada di Indonesia, dikarenakan kurang menguntungkan dan putran modal yang relatif lama dibandingkan sistem usaha lainnya.

PT Sulung Ranch merupakan salah satu anak dari perusahaan PT Citra Borneo Indah Group yang bergerak dibidang Sektor peternakan yang berada di Kabupaten Kutawaringin Barat. Perusahaan tersebut memelihara sapi yang diintegrasikan di perusahaan kelapa sawit dengan sistem integrasi sapi dan kelapa sawit. Sapi dipelihara secara *grazing* di tengah area perkebunan kelapa sawit, dimana kebutuhan pakan sapi dipenuhi melalui gulma atau hijauan yang tumbuh liar di perkebunan dan diambil dari perkebunan sawit. Hal tersebut menjadi daya tarik untuk melakukan usaha peternakan sapi khususnya dibidang pembibitan sapi pedaging.

Praktik Kerja Lapangan akan dilaksanakan di PT Sulung Ranch. Kegiatan selama praktik kerja lapang yaitu membantu rangkaian kegiatan yang dilakukan di area ranch PT Sulung Ranch. Kegiatan tersebut ialah berupa pemeliharaan sapi di area penggembalaan sawit, penanganan kesehatan, *training* sapi, kegiatan *mustering*, kegiatan penjualan, dan kegiatan lainnya guna membantu kegiatan pemeliharaan. Sistem pemeliharaan yang dilakukan yaitu sistem pemeliharaan ekstensif dengan mengandalkan pakan hijauan dibawah naungan sawit dan pakan tambahan konsentrat. Selain itu, manajemen penggembalaan bertujuan untuk mengatur area lahan, sehingga hijauan yang ada di area perkebunan dapat dikontrol dan mempermudah pengontrolan pemanenan sawit. Dalam pemeliharaan evaluasi pakan penting dilakukan salah satunya adalah evaluasi *body condition score* bertujuan untuk mengetahui kondisi tubuh sapi gemuk atau kurusnya sehingga dapat dievaluasi pakan tambahan yang diberikan.

Kata kunci: kegiatan pemeliharaan, penyediaan pakan hijauan, penambahan pakan, manajemen penggembalaan, dan evaluasi *body condition score*.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.